

Danksagung

Wir möchten uns an dieser Stelle für die finanzielle Unterstützung der Stiftung Mercator bedanken, ohne die es das Graduiertenkolleg nicht gegeben hätte. Wir bedanken uns für die stets wohlwollende, flexible und interessierte Begleitung durch die Projektmanager Herrn Tybus, Herrn Krahe und Frau Scharm. Ebenso möchten wir uns bei den betreuenden Professor:innen der Kollegiat:innen bedanken, die über die Laufzeit des Kollegs eine kritische Auseinandersetzung mit den Begriffen Weltoffenheit, Toleranz und Gemeinsinn unterstützt haben. Des Weiteren bedanken wir uns für die tatkräftige Unterstützung von Till Aperdannier und Paul Friedemann Kliesch, die als wissenschaftliche Hilfskräfte zur Finalisierung dieses Buchprojektes beigetragen haben.

